

Une expo et un livre en hommage à son fils

Grazay — Philippe Vasseur, biographe et écrivain, rend hommage à Florian, son fils de 26 ans, au travers d'une exposition et d'un livre. Le jeune artiste, décédé en janvier, s'était peu à peu marginalisé.

Les gens d'ici

« Il n'y en a pas deux comme Florian », rigole Alix. Du haut de ses 22 ans, l'étudiante en master de droit se remémore avec plaisir les souvenirs d'enfance, avec son frère. Ils ont tous les deux grandi dans cette belle maison à Grazay.

Très complices dans l'enfance, les deux adolescents ont finalement pris deux chemins différents. L'une à la fac, l'autre plus marginal. « Dès ses 15 ans, Flo a commencé à ressentir un mal-être, un très grand mal être. Il était tout le temps en colère. Contre nous, contre la société, contre tout le monde », se rappelle Philippe Vasseur, son papa.

« Flo a peint plus d'une centaine de tableaux »

Les années passent, les consultations chez le psychiatre s'enchaînent, mais rien n'y fait. Puis, en 2020 c'est la goutte de trop. « Il est parti. Cela a été très dur, mais nécessaire. On ne pouvait plus cohabiter », déclare, pragmatique, le père de famille.

Florian Vasseur, 21 ans, rejoint la ZAD (zone d'aménagement différé) de Notre-Dame-des-Landes, où il reste quelques années. « Nous n'avons jamais perdu le lien, au contraire. On le suivait à distance. Il nous racontait ce qu'il faisait », retrace Philippe Vasseur. Impuissants face au mal-être de leur fils, Philippe et Nathalie Vasseur décident de lui faire confiance et de l'accompagner au mieux, à distance.

« Il peignait et écrivait beaucoup. Je pense que ça l'aidait à extérioriser. Flo a peint plus d'une centaine de tableaux », reprend Alix. « Cer-



Philippe Vasseur et sa fille Alix ont sélectionné avec soin les œuvres de Florian, décédé à 26 ans. | PHOTO: OUEST-FRANCE

tains ont été détruits, d'autres ont atterri à droite, à gauche... Il voyait en sac à dos, il ne pouvait pas prendre grand-chose avec lui », poursuit son père.

Ses toiles représentent des visages torturés de douleur, dans des couleurs sombres. Après le décès de Florian, survenu le 24 janvier, son père a voulu exposer ses toiles. « J'en ai parlé au directeur du centre social des Possibles et le projet lui a plu. Nous avons sorti tous les tableaux, les avons mis dans des cadres et nous les exposons du 5 au 30 mai », se réjouit Phi-

lippe Vasseur.

« On peut se sentir très seuls et impuissants »

Mais le papa, biographe, a aussi voulu lui rendre hommage au travers d'un livre. « Cela a été dur, mais Flo disait toujours qu'il ne voulait pas qu'on l'oublie. Je pense avoir accédé à ses dernières volontés », sa voix se brise, les événements sont encore très récents. Philippe Vasseur a ainsi pu retracer les derniers mois de la vie de Florian, retrouver ses dernières peintures, son dernier poème.

Ce livre, tiré à 100 exemplaires, est avant tout un hommage, mais aussi une main tendue aux autres parents d'enfants marginaux. « On peut se sentir très seuls et impuissants. On a finalement découvert un milieu d'entraide qui convenait à Florian, cet enfant un peu particulier. »

Chloé CROCHU.

Florian Vasseur, *vagabond extraordinaire* (1998-2025), Mémoire édition. 126 pages. 14 €. Disponible à la librairie du Marais à Mayenne.

Ouest France
Lundi 28 avril 2025